

〔石垣大志議員 登壇〕

○4番 石垣大志君 おはようございます。早速ですが、トップバッター石垣大志でございます。すぐ一般質問に入らせていただきます。

大きい1番、防災対策のあり方について問います。（1）自家発電付の信号機は何基あるか。（2）防災情報、防災対策をSNSでも呼びかけをしてはどうか。（3）LINE公式アカウントを活用できないか。まず、以上3点の答弁をお願いします。

○議長 知念富信君 副町長。

○副町長 国吉真章君 おはようございます。それでは質問事項の1点目、本町の防災対策を問う。（1）についてお答えします。自家発電付の信号機は、町内に7基あります。次の（2）と（3）については関連しますので一括してお答えします。LINEやツイッター等のSNSを活用した防災情報の伝達は有効な手段だと考えております。本町においても活用に向けて検討してまいります。以上です。

○議長 知念富信君 4番 石垣大志議員。

○4番 石垣大志君 ありがとうございます。前回の台風24号、25号で停電が起きた際に、停止している信号機が幾つかございまして、与那原署に問い合わせました。そうすると、自家発電がついていない信号機は停止してしまうとのことでした。今7基あるとお伺いしましたが、どの交差点が自家発電付信号機でしょうか。お願いします。

○議長 知念富信君 総務部長。

○総務部長 宮平 暢君 それではお答えいたします。現在、南風原町内に自家発電付の信号機がある箇所については、まず兼城十字路、与那覇交差点、新川交差点、那覇バス新川営業所前ですね、それと新川丁字路、これは昭和交通前の丁字路となります。南風原南インター付近交差点、津嘉山トンネル北十字路、ファミリーマート前十字路となります。また津嘉山マクドナルド前十字路、以上、7カ所の信号機が自家発電付の信号機となっております。

○議長 知念富信君 4番 石垣大志議員。

○4番 石垣大志君 ありがとうございます。多分大きい交差点についていると思います。前回の台風のとくに信号機が停止している箇所はパニック状態といいますか、混乱している状況が見えたので、この辺も含めて2番の質問にちょっと関連しますが、やっぱり事前にわかっているのであれば、SNSを使ってですね、SNSじゃなくてもいいとは思いますが、SNSを活用したほうがスピード感、早い情報提供になるのではないかと考えております。

それで2番ですね、ほかにこの台風24号、25号で学校が休校するしないで、電話が殺到して職員、保護者が混乱した話も伺っております。学校、保育所の休校情報、停電による断水情報、ごみ収集等も、災害時の情報提供が本当に問われた台風だったのではないかと私自身考えております。そこでお伺いしたいんですが、南風原町としては、前回の台風の際に事前の防災情報の発信は行っていたんでしょうか、お聞かせ願います。

○議長 知念富信君 総務部長。

○総務部長 宮平 暢君 ホームページ、エリアメール等を通じて、災害に対する、防災に対する情報を発信しております。

○議長 知念富信君 4番 石垣大志議員。

○4番 石垣大志君 ありがとうございます。次、3番に移りたいと思いますが、LINE公式アカウントをつくって、その中でアカウントからさまざまな情報を提供してはどうかと考えます。近年、いろいろなSNSがありますが、最も利用されているアプリがLINEでございます。総務省の情報通信白書からの発表によりますと、国内SNSの利用率が、LINEが76%、フェイスブックが32%、ツイッターが31%、インスタグラム25%、LINEがやっぱり圧倒的に利用されております。全国的にも自治体がLINEアカウントを利用してございまして、県内でも沖縄市、うるま市、那覇市、西原町など、さまざまな自治体がLINE公式アカウントを活用しております。沖縄市を例に見ますと、台風情報はもちろんのこと、それ以外にも感染症拡大の防止の情報とか祭り告知、県警からの防犯情報など、さまざまな情報をLINE公式アカウントにて発信して、町民に周知していますので、是非南風原町も開設できませんか、お願いします。

○議長 知念富信君 総務部長。

○総務部長 宮平 暢君 町も情報発信の1つでLINEの活用は非常に有効な活用だと認識しておりますので、今後、どのように活用していくか、あり方も検討しながら前向きに導入に向けて取り組んでいきたいと考えております。

12月17日（第3号）一般質問

○議長 知念富信君 4番 石垣大志議員。

○4番 石垣大志君 ありがとうございます。では、次に移りたいと思います。

大きい2番ですね。予防接種事業について問います。本町の予防接種事業について、子供のインフルエンザ予防接種はあるかお聞かせ願います。

大きい3番、南風原小中学校周辺の安全対策を問う。（1）南風原小中学校周辺道路に車両のスピードを抑えるための減速対策ができないか。以上2点、答弁お願いします。

○議長 知念富信君 副町長。

○副町長 国吉真章君 質問事項2点目の予防接種事業について問うにお答えします。子供のインフルエンザ予防接種費用の助成については、近隣の市町村の状況を調査して検討してまいりたいと思います。

3点目の南風原小中学校周辺の安全対策を問うについてお答えします。与那原警察署と連携をし、黄色信号機の飛び出し注意や集落内に看板設置を行う等、対策を検討してまいります。以上です。

○議長 知念富信君 4番 石垣大志議員。

○4番 石垣大志君 ありがとうございます。子供のインフルエンザ予防接種について再質問しますが、近隣の与那原町と南城市も予防接種事業、予防接種の助成をしていますが、1回につき1,500円の助成を行っているとお伺いしています。きょう勇太議員から聞いたんですが、西原町もやっていると伺っています。南城市が生後6カ月から中学3年生まで、与那原町が妊婦と18歳未満、高校生以下の助成を行っております。是非とも南風原町も助成できませんか。答弁よろしくお願いします。

○議長 知念富信君 民生部長。

○民生部長 知念 功君 子供のインフルエンザの予防接種の助成についてですが、近隣では与那原町と南城市ということで我々も情報は持っておりますが、確かに予防はすごく大事なことです。ただ本町は中学生未満のこども医療費助成でそういった支援をしておりますので、この予防接種の助成については、財政的な部分もございますので、そういった部分も研究しながら検討していきたいと思っております。

○議長 知念富信君 4番 石垣大志議員。

○4番 石垣大志君 ありがとうございます。一応、このインフルエンザの話も、知人から南風原町はどうなっているんだということを言われて質問をしております。やはりこれから多分12月、冬にかけてとてもはやってくると思うので、是非ともインフルエンザの予防接種費用の助成をお願いしながら、次に移りたいと思います。

3番ですが、南風原小中学校周辺の安全対策について再質問ですが、翁長ストアから南風原中学校の裏門にかけて、あの辺の住宅街周辺道路は見通しも非常に悪くて、交通事故がいつ起きてもおかしくない状況だと考えまして、住民からの声で本当に危ないとお聞きしていますので、是非ともすばやい対応をお願いしたいんですが、与那原署と連携し早目の対策を検討します…、年度内にもし対応できるのであれば、年度内に何かしらの対応を是非お願いしたいと思います。年度内の対応はできますか、お願いします。

○議長 知念富信君 総務部長。

○総務部長 宮平 暢君 既に与那原署とは協議済みで早目の対応を行ってまいりたいと考えております。

○議長 知念富信君 4番 石垣大志議員。

○4番 石垣大志君 ありがとうございます。以上、4番石垣大志の質問を終わらせていただきます。ありがとうございました。